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П ОВСЕМЕСТНО прошло 
* * обсуждение Тезисов ЦК 

КПСС к X IX  Всесоюзной пар
тийной конференции. Они за
ставили многих коммунистов 
принципиально посмотреть на 
свею позицию в жизни. Бес
партийные также упор делают 
на авторитет коммуниста, его 
отношение к делу, его роль в 

Аврестройке. По-другому и 
^ ы т ь  не может.

Хочу поделиться мыслями, 
соображениями по ряду про
блем нашей работы, ответить 
на некоторые вопросы, задан
ные на собраниях.

Во всех парторганизациях 
состоялись открытые собрания, 
кроме того, в 70 трудовых кол

трудовей и производственной 
дисциплиной. Не было прин
ципиального разговора о пе
рестройке работы первичных 
парторганизаций, не предъявле
ны требования к коммунистам 
своей организации, не выпол
няющим Устав КПСС. Дважды 
собирались на собрание комму
нисты колхозов «Путь к ком
мунизму», «Заветы Ильича», 
МСО — не было кворума.При 
низкой активности коммунис
тов прошли собрания в совхо
зе «Тотемский», к о л х о з е  
«Красное знамя», хлебокомби
нате, СПТУ-47. Непонятна по
зиция коммунистов Сухонского 
леспромхоза. Судите сами: из 
77 коммунистов, состоящих на 
учете, присутствовало 4 5 , а 
выступило всего 3 человека. 
Что это: беспринципность, без
различие? Коммунисты пришли 
на собрание, не прочитав Тези
сов. Правда, затем в Сухон
ском ЛПХ провели собрания в 
рабочих коллективах. Н

„Скажите прямо и
• • •

лективах прошло обсуждение 
Тезисов. На собраниях присут
ствовало более четырех тысяч 
человек. Выступили 5 1 7 , они 
внесли 162 предложения, за
мечания, поправки. С частью из 
них читатели могли познако
миться на страницах районной 
газеты. По многим вопросам 
были даны ответы сразу же на 
собраниях или в индивидуаль
ных беседах.

Часть вопросов, предложе
ний направлена на ускорение 
темпов перестройки в экономи
ке, социальной сфере, на раз
граничение функций партии и 
Советов, усиление самостоя
тельности хозяйственников, со
кращение аппарата управления, 
поднимались кадровые вопро
сы.

Райком КПСС внимательно 
следил за ходом обсуждения 
Тезисов ЦК. Рабочая группа 
изучала предложения и посто
янно информировала об этом 
обком КПСС. Члены бюро, чле
ны райкома, работники аппара
та приняли участие в 6 2  со
браниях. Было немало встреч 
с тружениками прямо на рабо
чих местах. Эти беседы дали 
не меньше пользы, чем иные 
собрания. Активно такие встре
чи прошли в колхозе «Роди
на», в некоторых лесопунктах.

С У Д У  откровенен: многие
U  собрания прошли по-пре

жнему вяло, не было заинтере
сованного обсуждения Тезисов 
ЦК. Разговор сводился к обли
чению «черных пятен» у ком
мунистов, особенно у руководи
телей, у партийных работников. 
Редки были предложения по 
совершенствованию хозяйствен
ного механизма там, где сегод
ня плохо с выполнением плана,

Не получилось дискуссии 
при обсуждении Тезисов на со
браниях в колхозах «Мосее- 
во», «Путь к коммунизму», в 
санатории «Зеленый бор», в 
РТП и АТП, на льнозаводе. 
Не умеют, да и не хотят еще 
люди вести дискуссию, откры
то, прямо говорить о наболев
шем, предлагать пути, меры к 
устранению негативных явле
ний. определять свою позицию 
в перестройке. Были и демаго
гические выступления, обвине
ния партийных работников в 
в привилегированном положе
нии. Высказывалось это общо, 
не называя фамилий, адре
сов, фактов. Если уж говорить 
правду, так прямо, открыто. 
Могу честно заявить; для ра
ботников аппарата райкома 
КПСС нет спецмагазинов, зар
плата тоже не сверхестествен- 
ных размеров, и жилищные ус
ловия не сверхлучшие. Подоб
ное можно сказать и о работ
никах райисполкома.

М НОГО было предложений 
о сокращении партийно

го аппарата. Что касается со
кращения, реорганизации, рай
исполком свои предложения 
внес в облисполком. РАПО ре
шает сейчас вопросы по созда
нию кооперативов на базе су
ществующих организаций: пла
нируется часть ликвидировать, 
объединить. Сократйтся сам 
аппарат РАПО. Никто не ме
шает вести сокращение специа
листов в хозяйствах. Не менее 
150 человек нужно сократить 
только в организациях города.

Что касается сокращения 
аппарата райкома КПСС, то 
это решит партконференция. 
Его нужно привести в соответ
ствие с изменившимися услови

ями работы, новыми задачами 
перестройки . В райкоме всего 
21 ответственный работник, на 
сегодня вакантны четыре дол
жности. Знают об этом комму
нисты района, но я не встретил 
ни одного, кто бы изъявил ж е
лание занять любую из них: за 
ведующих сельскохозяйствен
ным и промышленно - тран
спортным отделами, инструкто
ра орготдела, лектора.

Как только не называют се
годня тех, кто работает в ап
парате управления: чиновники, 
бюрократы, нахлебники, без
дельники. Опять же всех под
стригли под одну гребенку. 
Большинство ведь честные и 
добросовестные люди, полно
стью отдающиеся работе на 
производстве, общественной. А 
тому, кто стал бюрократом, чи
новником, бездельником, ска
жите прямо об этом: пусть уй
дет..

А НАШ взгляд, очень 
слабо поработали с Тег 

зисами исполкомы местных Со
ветов. Практически нет предло
жений по активизации их дея
тельности. А как вернуть им 
властные полномочия, как сде
лать, чтобы Совет был за  все 
в ответе, как заинтересовать 
людей в повышении роли де
путатов? Власть Советам давно 
дана, только осталось ей поль
зоваться, а не ждать указаний, 
писем, инструкций.

Не все коммунисты однозна
чно отнеслись к проведению об
щественно-политической аттес
тации как важнейшего фактора 
самоочищения партии.. Аттеста
ция предполагает не столько 
избавление от «балласта» (я 
это слово взял из лексикона 
партийных собраний), сколько 
дать возможность каждому чле
ну партии определить более 
конкретно свою роль в пере
стройке, глубже изучить пар
тийные документы, разобрать
ся в сложностях и противоре
чиях нового этапа перестройки. 
Каждый ли умеет отстоять 
свою позицию, является ли об
разцом, с частью ли носит 
партбилет, является ли побор
ником всего передового, нового? 
Конечно, нет. Часть партийцев 
забыла Устав КПСС. Только 
за  пять месяцев 198 8  года ис
ключено и выбыло из партии 
по разным мотивам 15 комму
нистов, а всего после XXV11 
съезда 4 6  человек. Принято за 
этот же период в партию 140 
человек. 14 кандидатов не про
шли кандидатский стаж. Ясно 
одно: надо улучшать качествен
ный состав партийных рядов, 
внимательно подходить к при
ему. Предложение Тезисов ЦК 
при приеме в партию учиты
вать мнение трудового коллек
тива направлено именно на это.НА Н ЕКО ТО РЫ Х партий

ных собраниях шла речь 
о роли райкома партии в соци- 

(Окончание на 2  етр.),

Программа „Ж ил ье"

ПЕРЕСМОТРЕТЬ СПИСКИ
К СЕССИИ РАЙСОВЕТА

Считаю, что горисполком 
Должен быть более принципи
альным в жилищных вопросах. 
Порой обследование жилищных 
условий проводится формаль
но, в состав семьи вносятся 
люди, не проживающие в дан
ной квартире. Бывает, пропи
шут своих родственников из 
деревень и сразу встают в

очередь. А инвалид Великой 
Отечественной войны, которо
му за 80 . в списке сорок вто
рой, ожидай... Вот иные инва
лиды и пускаются на хитрость: 
подарят свой дом сыну или до
чери и подают заявление на 
благоустроенную.

Или другое. У некоторых 
избыток жилой площади, она

используется нерационально: 
один человек живет в двухком
натной. двое— в трехкомнатной.

Городской Совет должен тща
тельно проверить, в каких ус
ловиях живет инвалид войны, 
вдова погибшего, какое состоя
ние дома. Привлечь к этой ра
боте общественность, кварталь
ных. А потом уже составлять 
списки. Они должны быть до
ступны для обозрения, не надо 
делать из них тайны...

н. двоинишников.

Победителям соревнования
Бюро райкома КПСС решило наградить почетными гра

мотами победителей социалистического соревнования в честь 
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коллектив бригады по разделке’древесины Пятовского ле
сопункта Тотетского леспромхоза (бригадир Куканов Нико
лай Александрович);

коллектив лесозаготовительной бригады Сухонского лес
промхоза (бригадир Романов Николаи Николаевич);

коллектив животноводов фермы Гридинская колхоза име
ни Ленина;

коллектив животноводов фермы Кашинская колхоза име
ни Ленина;

коллектив кондитерского цеха хлебокомбината; 
коллектив колбасного цеха мясокомбината.

Качест во кормов  —  забота главная
Первые тонны зеленой мас

сы на силос заложили механи
заторы звена Н. Д. Зайцева в 
колхозе «Великодворье».

Рабочий план коллектива ко
лхоза по заготовке кормов рас
смотрели на заседании правле
ния. Определены формы опла
ты труда, еще раз уточнен со
став звеньев.

21 июня начали подкашивать 
многолетние травы. С утра на 
второй день пустили в работу 
финские грабли. Подвяленная 
масса пошла в траншеи. По
шла, но не такими темпами, 
как планировалось. Дело в том, 
что накануне потребовалось 
срочно вывезти груз из Волог
ды. Договорились с начальни
ком порта Калмыковым И. М. 
о том, чтобы без задержки ма
шины с грузом переправить че
рез реку. Каждый час, не то
лько день дорог. Но мы на бе
регу ждали сутки... Результат: 
машины встали в строй на сут
ки позже.

На поле работает звено из 
12 человек в две смены, прак
тически весь световой день. 
Первый этап планируем завер
шить в 10 дней. В  день заго
товлять не менее 2 0 0  тонн зе
леной массы.

В  начале июля начнем заго
товку сена. Звено А. М. Собо
лева, объединившее членов се
мьи и родственников, взяв под- 
ряд, выйдет в урочище. На од
ном из дальних покосов бу
дет работать звено И. Б. Спас
ского. • •

Всего думаем заготовйть 
130 0  тонн сена, в том числе 
прессованного и резаного. Кста
ти, резйное сено будем уклады-

^НЕНАДЕЖНЫЕ
ПАРТНЕРЫ

вать не в траншеи, как у нас 
принято, а по методу коллек
тива совхоза «Аврора» Грязо- 
вецкого района —  в сараи с 
активным вентилированием. 
Уже заготовили 1800 тонн си
лоса. 7 0 0  сенажа. Надеемся 
взять неплохой урожай. В этом 
году подкормлены и естествен
ные угодья.

Общий объем заготовок гру
бых и сочных кормов составит 
около четырех тысяч тонн. Это 
значительно больше первона
чального плана.

Предстоит напряженный труд, 
требующий четкого взаимодей
ствия всех звеньев. А у нас с 
самого начала уже, перекосы' 
Не можем договориться с на
шим общепитом кормить меха
низаторов не только обедом, но 
и завтраком, и ужином. Есть 
нарекания на качество белого 
хлеба. Испытываем трудности 
в медицинском обслуживании.

В  пору зеленой жатвы мы не 
имеем права забывать о нара
щивании производства продук
ции животноводства. Но и тут 
спотыкаешься о ненадежность 
партнеров. ДПМК-8 до сих 
пор не завершила строительст
во площадки для кормления 
скота. Она нужна нам сейчас, J 
а  не осенью.

Н. ЮРЗИН, 
председатель колхоза «В е
ликодворье».

Дорож ное строительство

Н Е Т  А К Т И В Н О С Т И
Июнь объявлен райисполко

мом месячником . по строитель
ству и ремонту дорог. Коллек
тив ДРСУ принял необходимые 
меры по обеспечению погрузки 
песчано-гравийной 'смеси и дру
гих сыпучих дорожно-строите
льных материалов. Один экска
ватор ДРСУ грузит песок в 
карьере Иванцево. второй — 
доменный шлак из конуса. Эк
скаватор Сухонского леспром
хоза занят на погрузке гравия 
в карьере Соколово. Этой тех
никой можно ежедневно гру
зить более тысячи кубометров 
дорожно - строительных мате
риалов. Но предприятия, орга
низации, хозяйства района не
удовлетворительно участвуют 
в проведении месячника, край
не мало выделяют техники для

вывозки песка, гравия, шлака.
За две декады месяца на до

рогу Тотьма— Середское (а 
именно эдесь основной фронт 
работ и сосредоточена вся тех
ника) доставлено всего семь 
тысяч кубометров дорожно
строительных материалов. Так, 
например, за 16 июня на доро
гу вывезено всего 200  кубо
метров песка и гравия. На сче
ту ДРСУ — 223 5  кубометров 
песчано-гравийной смеси, рем- 
техпредпрнятия — 806, АТП— 
727 . вологодской автоколонны 
№ 1116 — 1548 кубометров, 
а вот ПМК-15 вывезла аж це
лых 5 кубометров.

"В . САВЛЮК, 
инженер производственно
го отдела ДРСУ. у



2 □  J* 77 (8322) ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ 28 июня 1988 года Г 1

ВГЛУБЬ И ВШИРЬ:
говорят  у ч а ст н и к и  п е р е с т р о й к и

„Скажите прямо..."
(Окончание.

Начало на 1-й стр.) 
а льно-экономическом развитии 
района, предприятии, хозяйст
ва. Например, п средней школе 
№  J было сказано, что неза
висимо от того, кто был в рай
коме руководителем, колхоз 
«Сигнал» при Жданове В . А. 
был передовиком, а совхоз «То- 
темскнй» до Жданова В. В. 
был отстающим. Это верно. 
Райком партии проводит свою 
линию через партийные орга
низации. коммунистов, работа
ющих в хозяйстве. Допуска
лись ошибки в расстановке, 
подборе кадров, порой они от
рицательно сказывались на 
развитии хозяйства. Думаю, 
что сейчас в условиях гласнос
ти, выборности руководителей 
подобного допущено не будет.- 
А партийные комитеты долж
ны проводить свою линию, от
стаивать свои позиции.

Много разговоров: райком 
заставил, сказал, приказал. 
Было и такое, теперь и распла
чиваемся за это. Кое-кого оту
чили работать по-настоящему, 
кое за кого стали выполнять 
обязанности. Одно ясно, пар
тийный комитет не должен на
блюдать и констатировать не
достатки . Партия в ответе за 
все, она творец перестройки. 
Осуществлять партийно-полити
ческое руководство всеми сто
ронами жизни — наша глав
ная задача. .

Перестройка вступает в свои 
нрава во всех отраслях эконо
мики, культуры, социальной 
сферы, но больших перемен, 
как было сказано иа многих 
собраниях, не видно: имеющие
ся в достатке вчера товары в 
торговле сегодня стали дефи
цитными, очередь на жилье не 
уменьшается, часты очереди за 
молочными продуктами, а пла
ны выполняются. Все это не
оспоримо. Но требуется время, 
чтобы потребление пришло в 
соответствие с произведенной

нами продукцией. О переменах 
к лучшему свидетельствуют
многие факторы. Несколько 
увеличились закупки молока у 
населения, с  трудом, но разви
вается хозспособ строительства 
жилья, набирает силу создание 
кооперативов, наметилась тен
денция к развитию семейного, 
арендного подрядов.
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трудовых коллектива, 5 7  рабо
чих выполнили план трех лет 
пятилетки. Досрочно выполни
ли полугодовой план по прода
ж е молока государству колхо-* 
зы имени Ленина, «Велико- 
дворье», совхоз «Тотемский». 
Несколько хозяйств в середине 
нюня сообщили о том, что 
справились с планом продажи 
мяса. ■

Переход хозяйств на хозрас
чет дает некоторые положи
тельные результаты. Но они 
были бы намного лучше, если 
бы трудовые коллективы пра
вильно пользовались предостав
ленной самостоятельностью, ис
кали бы сами причины недора
боток, находили пути продви
жения вперед. Требует переос
мысления отношение людей к 
труду, плохо укрепляется дис
циплина на производстве, не 
прибавилось порядка, органи
зованности. не выполняют свои 
функции советы трудовых кол
лективов. не изжиты админи
стративно-командные методы 
управления производством, под
нимает голову пьянство, не 
улучшается морально-психоло
гический климат во многих тру
довых коллективах.

Партконференция ответит на 
многие вопросы, но ж дать что- 
то сверхестественного не стоит. 
Надо самим, здесь, в наших у с 
ловиях решать задачи, постав
ленные жизнью. П ассивность— 
не спутница перестройке.

Н . Р Ы Ч К О В , 
второй секретарь райкома 
партии.

D  БОНА в нашем ателье 
была трудной. Уволилось 

сразу четыре закройщика. С ра
зу ж е удлинились сроки испол
нения заказов, выражали не
довольство клиенты. Почему 
ушли опытные мастера? Они 
ссылаю тся на заработок. Но 
самое главное, что работа 
очень непростая —  целый день 
на ногах, отношения с  за к а з 
чиком требуют нервного напря
жения и постоянного «настроя 
на человека». Не каждый вы 
держит долго.

Тяж ело ещ е и тем. что з а 
кройщики и бригады по поши
ву работают в разных зданиях. 
Б ы вает, нам посоветоваться ну
жно, что-то учесть после при
мерки. Приходится бегать туда- 
сюда. Очень неудобно, такие 
отношения сказы ваю тся на к а
честве изделия. Об этом гово
рили на одном из своих собра
ний. Кстати, они теперь прохо
дят ежемесячно по итогам ра
боты. Обязательно бы вает и 
начальник РП У. В от ему и ад 
ресовали в первую очередь 
претензии. Д ело в том, что 
скоро пускают в эксплуатацию  
новое здание. Н ас хотели о ста
вить в старом, опять отдельно 
от закройщ иков. Но договори
лись, что пойдем туда вм есте. 
Хорошо, что администрация 
поняла, как это важ но и необ-

Особенно нетерпимы  ср ы вы  заданий по опережающе*} 
росту прои зводства предм етов потребления.

(И з  Т ези со в  -Ц К  КПСС)

рр-'

?\\У

ходимо. не н астаи вала на п ер 
воначальном решении.

С ейчас полож ение понем но
гу стаби ли зи руется. З ак р о й 
щ иков взяли из бригад. Р а н ь 
ш е они работали на крое, но по 
стечению  о б сто ятел ьств  попали 
в ш вейные коллекти вы . Им т о 
ж е нелегко, н еж н о восстан авли -

В ИНТЕРЕСАХ
Д Е Л А

ва т ь  утрачен ны е н авы ки , о т р а - . 
б аты вать м астер ство . Закрой - 
1цнки у нас долж н ы  б ы ть не 
то лько в проф ессиональном  о т 
ношении грам отн ы е, но и п р ед 
приимчивые. Б ы в а ю т нернод|,|, 
когда за к а зо в  очень м ало. С л у 
чается . и по орган изаци ям  х о 
дят, и на ф ермы  е зд я т  в по
исках кчиентон. К ром е того , 
они закр еп лен ы  за  сел ьски м и  
ком плексны м и приемными пун
ктами.

У  нас очень мало тканей. 
казчи к их берет неохотно. Щ 
предвидим мы некоторые nrj* 
м ены . А те л ь е  присваивают &- 
рный. высокий разряд бил 
второй. (П редаю т <гг Сокил 
сво й  ш вейной фабрики Г1ол<* 
д е . Т о гд а ткани будут, верам 
но. разнообразн ее — по кра| 
ней м ере, мы так надеемся. Но 
надо вы работать старые защ 
сы . О п ять это  в первую оче
р ед ь за д а ч а  закройщиков. Eke 
б уд ет за в и се т ь  от их професск 
он ал и зм а, творчества — как ез 
н еход овы х в общем то ткаые! 
с д е л а т ь  отличные вещи. Ну. а 
исполнение лож ится на нас. 
ш вейников.

Д ем окр ати чески е' преобрази 
ванин происходит и у нас. К 
шили провести выборы днрад 
то р а , завед у ю щ и х цехами йто 
повы си т и ответственность ру 
коноднтелей, и престиж наше! 
сл у ж б ы , нужной людям.

яц гм 1

*

И,
ЧТО

СОАД*8!

А . КОРЕПАНОВА,
работница швейного цеха 
Р П У  б ы тового  обслужива
ния.

1 4  А В И Г А Ц И Я -88  проходит 
"  в  нелегких услови ях. Ни

зкие горизонты воды являю тся 
серьезной помехой в произво
дительном труде речников. З а 
грузка по тоннажу невозмож на 
на полную осадку судна. А  это  
—  лишние рейсы, лишние з а 
траты, невыполнение задания 
по тонно-километрам. В  прош
лую навигацию ещ е в июле 
спускали баржи вниз по С ухо
не, нынче в первых числах 
июня перешли на ближнюю ли 
нию— выводим баржи с  лесом  с  
Камчугского сплавного рейда 
для формирования их в кара
ван.

У часток по длине м ален ь
кий, а  для судовож дения сл о ж 
ный (извилистый, с  м елководь
ями, каменистым дном).

Экипаж судна в прежнем 
составе, только ш турман новый 
—  П. А. Гур ьев. Капитан Р Т - 
-3 3 4  Н. Н. Егоров, П. А . Г у р ь
ев  и я —  все  мы в свое время 
окончили Великоустю гское ре
чное училищ е. У ж е одно это 
как-то способствует слаженной 
и дружной работе коллектива. 
Мотористы у нас ребята гр а
мотные, ответственные. Это 
Анатолий Я куш ев, А лександр 
Р азум ов и Сергей Д уров. Т р у
дятся в  наш ем экипаж е не 
первый год.

X I X  Всесою зную  партийную 
конференцию команда Р Т -3 3 4

В о  многих сл у ч а я х  под ви дом  г о с за к а за , экономических 
норм ативов и других н о вы х м ето д о в  уп р авлен и я сохраняется 
по су щ еству  прежний адм и н и страти вн ы й  ди ктат.

(И з Т е зи с о в  Ц К  КПСС).
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встр ечает неплохими п о к а за т е 
лям и в тр уде. М айский план по 
отработке норм о-часов вы п ол 
нили на 1 0 6  процентов, по то н 
но-километрам то ж е  сд ел ал и .

Н о, к сож ален и ю , наш  тр ан 
спортный ф лот д л я  речного

П А Л К И
В КОЛЕСА

порта не дает никакой прибы 
ли, ско р ее, наоборот. Н аходи т
ся  флот на б ал ан се порта, а 
работаем  в арен де у п ар о хо д ст
ва. В с е  доходы  от провозной 
платы  идут пар оходству . Е сл и  
вы р ази ться  прощ е, то  у речно
го порта м ы  то л ько  берем , а 
ничего не во звр ащ аем . Ф он ды  
материального поощ рения, со ц 
культб ы та, р азви ти я предпри я
тия начи сляю тся от прибы ли, а  
в ся  прибы ль тр анспор тного 
ф лота уходит « д я д е » . А дм ини
страция вы ходи ла с  х о д атай ст
вом в пароходство с  передачей

о б ъ ем о в  работ для нас неш* 
ср ед ствен н о  речном у порту, но 
получи ла официальный отказ 
П ринять ж е  транспортный флот 
на свой  б ал ан с со  всеми рас» , 
дам п на со д ер ж ан и е, ремонт 
су д о в , к ад р о вы м и  вопросами, 
п ар о ход ство  т о ж е  отказывавши 

В о зм о ж н о , с о в е т у  трудового 
к о л л ек ти ва  р ечн ого порта сле
д у ет за н я т ь с я  «пробиванием» 
это го  ва ж н о го  вопроса. В со
вете  1 4  ч е л о век , (я  тоже член 
с о в е т а ) . представители всех 
с л у ж б  п ор та, а  возглавляет 
со в е т  линейны й инженер-меха
ник по кр ан ам  Н. А. Соболев, 
принципиальны й. напористый, 
д ея тел ьн ы й  человек . Он же 
п р е д ст а в л я е т  наш  порт и в со
вете  тр у д о во го  коллектива па
р о х о д ства . П ож алуй , это один 
и з ш ан со в , но м ы  еще как-то 
за б ы в а е м , что к решению со
в е т а  тр у д о во го  коллектива до
л ж н ы  вн и м ател ьн о прислуши
в а т ь с я .

СШ
ше
ко

В .  ГЛУШ АКОВ,
м ехан и к-д у б л ер  капитана 
Р Т - 3 3 4  порта Тотьма.

Внедряя полный хозрасчет

А К А К  Д А Л Ь Ш Е ? ..
РАЗМЫШЛЯЮТ МАТВЕЕВСКИЕ 

ЖИВОТНОВОДЫ О РАБОТЕ В ЛЕТНИЙ ПЕРИОД
Начинай с середины апреля и до енх лор колхоз «К рас

ное знамя» но надоям молока за пятидневку постоянно за 
мыкает районную сводку. Но особенно настораживает, что 
хозяйство по продуктивности общественного стада имеет 
наибольшее отставание от уровня прошлого года. З а  пять 
месяцев надой от каждой коровы уж е уменьшился на 1 3 0  
килограммов молока. «Минусуют» животноводы н в нюне. 
Наш корреспондент встретился с операторами машинного 
доения фермы Матвеево В . П. Колычевой, Л . А . Горбаче
вой к испросил их рассказать о делах в  животноводстве, о 
проблемах и путях их решения.

В  стране р азвер н улась м асш табная работа 
по переводу предприятий на хозр асчет, про
грессивные формы организация и сти м улиро
вания труда, самоуправление. Они р аск р е
пощают инициативу тр удовы х коллекти вов, 
предприимчивость людей, побуждаю т работать

с  м акси м ал ьн ой  отдачей , сп осо бству ю т иско
ренению  ур авн и л о вки  во  в с е х  е е  ф ормах, под
во д ят  м атер и ал ьн ы й  ф ун дам ент под процесс 
дем окр атн зац и  и.

(и з  Т е зи с о в  Ц К  КПСС).

О  Я Н В А Р Е  н целом по 
хозяйству от каждой 

короны за сутки мы полу
чали более шести килограм
мов. а сейчас в нору «боль
шого молока* надой увели
чился только на два кило
грамма. Есть над чем за 
думаться.

‘ Мы за хозрасчет. Ведь 
правильно: как работаешь,
столько и должен получить. 
Словом, оплата по конечно
му результату, но хотелось 
бы и знать, а должны ли

нам платить за  работу в 
праздничные дни? Об этом 
толком нам нн экономисты, 
пн члены правления не ска
зали. Отсюда и разные кри
вотолки. А де лов-то всего: 
встретиться с животноводами 
и рассказать о расценках.

К концу зимовки кормов 
практически не осталось. 
Да и но питательности они 
были далеко от требуемой 
нормы. По этой причине в 
переходный период надои 
резко упали.

Другой пример. В от уж е 
месяц, как коровы на п аст
бищах. Но за  это время, 
кроме ветработника А. И. 
Скорю кова, который бы вает 
на ферме ежедневно, боль
ше никто не загляд ы вал  к 
нам. Иа нашей ферме ко
ровы пасутся круглосуточно, 
донм их по три раза в су т 
ки. Вроде, время члены пра
вления. специалисты могли 
бы найти, чтобы посмотреть, 
как мы работаем, что-то мо
ж ет н не так делаем , но увы .

В  газетах  пишут, что 
пастбищный . период содер
жания коров —  время полу
чения наибольших надоев. 
С  этим не согласиться н ель
зя . Но перед тем . как полу
чать больш ое молоко, н уж 
но заранее продумать, как

орган изовать 
пастбищ , и 
пы х. У нас. 
не сделали 
того. Что,

и подкорм ку 
поение ж и вот- 

к сож ал ен и ю , 
нн того , нн дру- 
например, м еш а

ет  назн ачить м ех а н и за то р а .- 
который бы  в е сь  п астби щ 
ный период производил п о д 
кормку пастбищ , п о д каш и ва
ние тр ав в к л етк ах ?  Говор и 
ли об этом  часто , а  дальш е 
разговор ов дело не продви
нулось. По всем  к л етк а м  
раскидана со л ь-л и зу н ец , и 
на этом  в ся  работа за к о н ч е
на. Конец ню ня, а на п а ст 
бищ ах ско р о  вм ест о  тр авы  
будет го л ая  зем л я .

М ож но н аблю дать и т а 
кую  картину. В  заго н ах  
сто ят передви ж н ы е авто п о 
илки П А П -1 0 . Л ю бо-дорого 
д л я  к ор овы . Т о л ь к о  что  ж и 
вотны м  от такой  техники.

есл и  поплин постоянно пус
ты . Причина все  та ж е — 
нет о тветствен н о го  лица, и 
н ет ж ел ан и я  у правления 
к о л х о за  н азн ачи ть его.

В р я д  лн какой доярке в 
св о д к е  по н адоям  молока в 
районной га зе т е  сво е  хозяй
с т в о  хо ч ется  ви деть на пос
лед н ем  м есте . Н у. а что де
л а т ь ?  С ей ч ас д аж е _ предста
ви ть  не м о ж ем , какие на
дои б уд ут в ию ле, августе. 
Е сл и  н е  принять срочных 
м ер, м ож н о и по миру пой
ти . А  ви н оваты  в этом бу
дем  м ы  сам и  —  колхозники 
к о л х о за  «К р асн о е зн ам я».

В .  К О Л Ы Ч Е В А , 
Л . Г О Р Б А Ч Е В А , 

оп ераторы  машинного 
доения к о л х о за  «К р ас
ное зн а м я » .
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НАБИРАЕТ СИЛУ ПЕРЕСТРОЙКА
ПЕС110П ЭТОГО ГОДА ПО ТОТЬМ Е И РАЙОНУ ПОПОЛ- Яш УПОРНЫ Е СЛУХИ : РАНО РАСПУСКАЮ Т. О БРА ЗУ

ЮТ ВЗАМЕН КООПЕРАТИВЫ . ЧТО ЭТО ТАКОЕ. ЛЮДИ 
ТОЛКОМ НЕ ЗНАЛИ. НО МНЕНИЯ РАЗДЕЛИ ЛИСЬ. ОДНИ 
Г ЗАМЕТНЫМ РА ЗД РА Ж ЕН И ЕМ  ВЕЩ АЛИ: МАЛО ИМ 
КУКУРУЗЫ. КОНЦЕНТРАЦИИ. СПЕЦИАЛИЗАЦИЙ. .. ДРУ- 
гш : РАВНОДУШ НО ОТМАХНУЛИСЬ: ХОТЬ ГОРШКОМ 
НАЗЫВАЙТЕ... Т Р Е Т Ь И Х  НОВОСТЬ ЗАИ НТЕРЕСО ВАЛА: 
А ПОЧЕМУ ВЫ II НЕ КО ОПЕРАТИВЫ ? НАДО Ж Е ЧТО ТО 
11!'КДИР1111ПМЛТЬ. Р А З Д Е Л А  ИДУТ НЕВАЖНО.

. "  Валентин Витальевич, 
iipociieniTo! обратился ниш 
корреспондент к председателю 
сонета РАНО В. В . Вшюкуро- 
ну. Рааъясннте читателям, 
что надо понимать под «коопе
ративом» и насколько серьезны 
предпринимаемые меры по его 
созданию.

Мы решили продолжить 
работу по совершенствованию 
системы управления агропро
мышленным комплексом. Соз
дание ироизиодстаениых коопе- 
рашнои. на наш взгляд. — од
но из перспективных направле
нии и сон. ршенетнонанин уп* 
рДченин на уронне районного 
апсна.

Псе мысли, планы и расчеты 
по спада и m3 кооперативов из
ложили и письме-ходатайстве в 
пиком, облисполком, областной 
;н ропромкомитет. Но этому пи
сьму предшествовала большая 
работа.

^ fla n ia  делегация побывала в 
^ , оооьед1шеши1 «Новомосков- 
скос» Тульской области. Под
готовили информацию для рай- 
кома партии и райисполкома. 
Пас поддержали. Провели засе
дание сонета РАНО, руконоди- 
н*ли хозяйств внимательно рас- 
смотрели нон рое и вынесли ре
шение: взять куре на создание 
кооперативов.

Гогда же начали организаци
онную работу по Формирова
нию кооперативов. Но так как 
но дело сугубо добровольное, 
то необходимо получить от каж
дого трудового коллектива кол
хоза. совхоза, предприятия, ор
ганизации решение общего со
брания или собрания уполномо
ченных о согласии вступить'в 
кооператив и избрать делегатов 
на общее собрание РАНО.

II перед инициаторами 
возникли незримые препятст
вии...

Конечно, без трудностей 
ни одно стоящее дело с места 
не сдвинешь. Тем более такое 
серьезное. Первый барьер, на 
который натолкнулись еще на 
совещании в областном агро- 
вроме. у Кутюмова —  это ве
домственные амбиции. Област
ное объединение «Агропром- 
энерго», например, трест «Во- 
логдаепецмоптаж*. мелкие ор
ганизации. такие, как област
ная станция защиты растений, 
.•шносемстаицпи, сомннспекция

все встали в позу: мол. сис
тема отработана, чего там вни
зу мудрить вздумали?!

Вслед за якобы уязвленным 
самолюбием последовали впол
не реальные намеки на то, что 
жизнь у нас куда как услож
нится... Взять областное «Аг- 
роп ром энерго». Его представи
тели прямо заявили, что будут 
выделять -10 процентов фондо
вых материалов, а остальные 
ВО процентов на объекты стро- 
иихчьгтна и капремонты сами, 
'юл. ищите. Так что. зиянилн 
оез обиняков, если отделимся 
от них и не пойдут им в зачет 
ооьемы выполненных работ, то 
материалы будут давать но ос
таточному принципу. Надо по
нимать. мало что останется.

Ш а н т а ж ?
Похоже. Такай же пози

ция у сельчоамонтажннков. дру
гих «партнеров». Их угрозы 
iniu.iHo могли бы возыметь дей
с т в е  и отбить всякую охоту к 
экспериментам: что, нам боль
ше всех надо? Но очень уж де
ло го заманчивое и. суди по 
•к ем\, кооператив сулит вер* 
"тщ выход из тупиковой ситу
ации. в какой оказалось сель
ское хозяйство.

II тут как нельзя кстати на 
помощь пришел принятый не
давно Закон о кооперации. В 
нем. в частности, говорится, 
’но кооперативы заключают до
говоры с государственными ор
ганизации ми и те обязаны вон 
чески способствовать развитию 
!'<ч'нс|>атнвного движения •— И

никаких ерыпов а поставках, 
никакой дискриминации, ника
кого остаточного принципа!

— Валентин Витальевич, 
мы подош in к главному вопро
су: а нужен ли кооператив, не 
опережаем ли мы события? 
Ведь аналогов, по крайней ме
рс в области, нет? Тогда поче
му именно тотьмнчн?

— Вопрос непростой: что 
есть кооператив на сегодня —  
новое увлечение или острая не
обходимость? Лично мое мне
ние: необходимость. Надо, на-

Актуальное интервью

на базе МСО «Агростроя» 
предполагаем влить ДПМК-8. 
ИМИ треста «Вологдаспецмон- 
таж».

Все они наделяются юриди
ческими правами, будут иметь 
самостоятельный баланс, рас
четный счет и печать.

Каждый кооператив возглав
ляет правление во главе с 
председателем, которым может 
быть избран руководитель од
ного из хозяйств сроком на три 
года. Правление собирается 
раз в месяц. Между заседания
ми деятельностью кооперати
вов руководит управляющий.

— Все это лишь подготовка 
к прыжку?

— Да, для практического 
претворения в жизнь задуман
ного надо выполнить много 
очень важных. хотя внешне 
вроде и неприметных дел. В 
письме-ходатайстве, о котором 
я ранее упоминал, мы просили

производство, хранение, пере
работку. транспортировку про
дукции. а также обеспечивать 
необходимые накопления для 
расширения производства. Пра
вление обьединения само уста
навливает цены на продукцию, 
реализуемую внутри объедине
ния. а также тарифы и рас
ценки на услуги. Сохранить 
предприятиям и хозяйствам 
действу ющий порядок возме
щения из госбюджета разницы 
при заготовке и переработке 
животноводческой продукции.

Вот таковы основные требо
вания нашей программы, без 
успешного решения которых 
трудно говорить о нормаль
ном функционировании коопе
ративов.

Цель кооператива — рабо
тать с прибылью, без оглядки 
на государственные дотации. И. 
еще раз повторюсь, все дела в 
нем решаются на основе широ-

Кооператив: „за" и „против и

ЕСТЬ ОБЛАСТИ И РЕСПУБЛИКИ, ГДЕ 
НА ОСНОВЕ ЛУЧШЕГО ХОЗЯЙСТВОВА
НИЯ ДОСТИГНУТ БОЛЕЕ ВЫСОКИЙ, ЧЕМ 
В СРЕДНЕМ ПО СТРАНЕ. УРОВЕНЬ ОБЕ
СПЕЧЕНИЯ ПРОДОВОЛЬСТВИЕМ, УДОВ
ЛЕТВОРЕНИЯ ПОТРЕБНОСТЕЙ НАСЕЛЕ
НИЯ В ТОВАРАХ И УСЛУГАХ. СЛЕДОВАТЬ

ПРИМЕРУ ПЕРЕДОВИКОВ, ИСПОЛЬЗО
ВАТЬ ИХ ОПЫТ, ИЗЖИВАТЬ ИЖДИВЕН
ЧЕСТВО, ПРОЯВЛЯТЬ СОБСТВЕННУЮ 
ИНИЦИАТИВУ — ТАКОВА ПЕРВЕЙШАЯ 
ЗАДАЧА ХОЗЯЙСТВЕННЫХ КАДРОВ, 
ВСЕХ ТРУДОВЫХ КОЛЛЕКТИВОВ.

(из Тезисов ЦК КПСС).

конец, научить людей работать, 
научить на своп заработанные 
жить. Василий Александрович 
Стародубцев из агропромыш
ленного объединения «Ново
московское» всего этого достиг. 
Он признавался, что это ему 
стоило. Но достиг же!

Итак, в районе есть агро- 
пром. есть его совет. Входят в 
него и предприятия перераба
тывающие. обслуживающие ор
ганизации. утратившие ведом
ственную подчиненности, как- 
то: мясокомбинат, маслозавод, 
ремтехпредпрнятне и т. д. Р а
ботают. мягко говоря, не так 
чтобы очень. Было как: напри
мер. маслозавод закупает про
дукцию у колхозов и совхозов, 
при этом изо всех сил старает
ся прежде всего не обидеть се
бя. Поэтому распри с хозяйст
вами - поставщиками были не 
редкость. Сейчас вроде все в 
единой системе работаем, но 
ведомственная разобщенность 
так и осталась: разные кошель
ки. разные карманы и у каж
дого — чисто ведомственные 
интересы, которые он не про
тив при случае решить за счет 
другого. Мы же. аппарат 
РАНО, выступаем в роли по
средников и мировых судей ме
жду хозяйствами района к их 
партнерами —  мирим, уговари
ваем...

В кооперативах управление 
повсеместно —  на чисто де
мократической основе. Все дол
жности здесь будут выборные, 
при правлении РАПО остается 
небольшой аппарат из ведущих 
специалистов.

— Расскажите коротко о 
структуре.

Районное агропромыш
ленное объединение будет 
включать в себя четыре само
стоятельных кооператива, сфор
мированных на овзе промыш
ленных и обслуживающих пред- 
ирнятий и организаций.

На базе маслозавода плани
руем создать мясо-молочный 
кооператив, и который войдут 
мясокомбинат, а также зоотех
ническая и ветеринарная служ
бы РАПО.

11а базе ПМ К-15 будет фун
кционировать piic те н не вод чес-
кий кооператив в составе «Аг- 
гопромчпмни». семенной ин
спекции. станции защиты рас
тений. лыюсемстинции. агроно
мической службы РАПО.

В производственно-техничес
кий кооператив на базе ремтех- 
предириятнн объединятся ин
женерная служба РАПО и «Аг- 
роиромэнергб».

11 последний кооператив —  
проекто-строительный. В него

обком КПСС, облисполком, аг- 
рокомитет определить району 
стабильные планы поставок в 
общесоюзный, республиканский 
и областной фонды до конца 
двенадцатой и на тринадцатую 
пятилетку по молоку н мясу.

Мы просим разрешения агро- 
прому. а также предприятиям 
и организациям, входящим в 
его состав (мясо-молочному ко
оперативу) реализовать в счет 
выполнения планов поставок в 
общесоюзный, республиканский 
и областной фонды до 3 0  про
центов планового молока н 5 0  
процентов мяса. Произведенные 
в личных подсобных хозяйствах 
граждан молоко и мясо предла
гаем убрать из планов колхо
зов. совхозов и пустить на ме
стное снабжение населения рай
она.

Все это позволит организовать 
в кооперативах торговлю, улуч
шить снабжение населения про
дуктами питания, а также (поче
му бы и нет?) создать конкурен
ции. тому же «Модулю»,к при
меру: скоро два года как вы
пускают колбасу, но не видно, 
чтобы цена на нее снижалась...

Что кооперативам надо? 
„Чтобы позволили товары про
изводственного назначения за
купать в розничной торговой 
сети: получать, в виде исклю
чения. электроэнергию на про
изводственные. коммунально
бытовые н другие непроизвод
ственные нужды но тарифу на 
электроэнергию, отпускаемую 
на производственные нужды се- 
льхозпотребнтелям. установить 
прямые связи с промышленны
ми предприятиями. другими 
агропромамн страны по приоб
ретению их сверхплановой про
дукции; дать нам возможность 
самостоятельно распорядиться 
бюджетными ассигнованиями н 
самим решать, в какое хозяйст
во н в каком объеме нх направ
лять, или выделять нх на сти
мулирование увеличения про
изводства продукции или на 
строительство и т. д. Неисполь
зованные по результатам года 
остатки собственных средств 
должны оставаться в коопера
тивах.

Мы просим также разреше
ния реализовать продукцию че
рез собственную торговую сеть 
по ценам, установленным прав
лением агропрома. с учетом ка
чества продукции и потреби
тельского спроса на нее. Реали
зацию же на рынке н другим 
потребителям производить по 
ценам согласно договоренности. 
Установленные нами цены дол
жны возмещать затраты на

кой демократии. Так. собрание 
уполномоченных избирает пра
вление кооператива, во главе 
е̂го — одни из руководителей 

хозяйств. Все средства произ
водства предприятий и органи
заций будут считаться как до
левые средства колхозов и сов
хозов. т. е. организуется коопе
ративно-государственное пред
приятие с единым аппаратом 
управления. Вся получаемая 
прибыль (а без нее не может 
быть и речи о кооперативе) 
распределяется правлением.

Допустим, получил 5 0 0  ты
сяч рублей прибыли мясо-мо
лочный кооператив. Правле
ние решает, например, полови
ну этой суммы направить ’ на 
дальнейшее развитие коопера
тива, а остальную распреде
лить между колхозами соглас
но вкладу. Тем самым созда
ется такая ситуация. когда 
предприятиям. организациям 
становится невыгодно накручи
вать расценки, брать с хо
зяйств что не положено, пото
му что вся прибыль все равно 
будет сообща н на виду рас
пределяться.

В Законе о кооперации в 
СССР говорится, что создание 
нх повысит ответственность 
людей за конечные результаты 
труда. Это надо понимать так: 
без прибыли не просуществу
ешь. Поэтому кооператив сам 
будет вынужден искать работу, 
развивать услуги, подсобные 
промыслы. организовывать 
двухсменную работу, к приме- . 
ру, автопарка, или удлиненную 
смену — при производстве 
продукции повышенного спро
са или народных промыслов. 
Возможно, придется иногда от
казываться и от выходных 
дней, особенно в период напря
женных сельскохозяйственных 
кампаний. А то что получается: 
еженедельно приглашаем на 
планерки руководителей пред
приятий и организаций, где вы
ясняется. что в посевную тру
женики хозяйств сутками в по
ле. а нх партнеры — «Агро- 
промхнмня», мелиораторы
ПМК-15 — на выходных, мощ
нейшая техника простаивает, 
а все вроде бы в порядке. Ко
гда будут все в единой упряж
ке. трудно будет н отлынивать.

Законом о кооперации даны 
большие права кооперативам, в 
частности, в установлении цен 
(то. о чем мы ходатайствовали 
перед областными инстанция
ми). а также колхозам, кото
рые имеют возможность зани
маться любым видом деятель
ности. не противоречащей зако
ну. но, разумеется, не в ущерб

Плакат художников А. Бель
ского н В. Потапова.

основному производству.
Считаю, что подсобные про

мыслы особенно выгодны хо
зяйствам с ослабленной эконо
микой. Благодаря им можно 
привлечь так необходимую се
годня рабочую силу, положи
тельно решить вопрос с невес
тами на селе. А представляете 
период массовых полевых работ 
— ведь всех можно временно 
привлечь на основное производ
ство. О шефской помощи и 
разговоров не будет.

— Вы в разговоре подчерк
нули, что кооперативы создают
ся на добровольной основе. 
Значит, нужна организационная 
работа в трудовых коллекти
вах, причем, видимо, весьма 
значительная?

- Сейчас в организациях, 
предприятиях, в колхозах и со
вхозах проводятся собрания по 
этому вопросу. Надо сказать, 
что проходят они нелегко. Об
служивающие организации, ви
димо, чувствуя настроение сво
их шефов в области (а какое 
оно. я уже говорил), согласия 
вступать в кооператив не дают. 
Хотя, если обратиться опять 
же к Закону о кооперации, то 
там ясно сказано, что мелкие 
организации, выпускающие про
дукцию. не пользующуюся 
спросом. могут ликвидиро
ваться по решению исполкома.

— Надо понимать так: со
противление коллективов ново
му идет от нх незнания этого 
нового.

— Вот именно. Люди совер
шенно не разбираются в ситуа
ции. Кооператив для них пред
ставляется прежде всего как 
возможность в чем-то ущемить 
нх личные интересы. Поползли 
слухи о сокращении. Боятся 
его и работники аппарата уп
равления. боятся и некоторые 
члены трудовых коллективов. - 
особенно не отличающиеся ра
дением и дисциплиной, ибо по
нимают. что сладкой жизни 
приходит конец. А неохота кое- 
кому. ох, как неохота расста
ваться с привычной жизнью. 
Вот онн-то больше всего и 
«мутят воду». Тем более, что 
мы оказались бессильны про
тивопоставлять нм правдивые, 
убедительные слова о коопера
тиве. Люди совершенно ничего 
не знают и не понимают, пото
му что с ними никто не рабо
тал. никто не знакомил нх с 
документами партии и прави
тельства. с материалами по 
этому вопросу. Специалисты 
РАПО доводят цели и задачи 
по разъяснению сути дела до 
колхозных, совхозных специа
листов. а также на предприя
тиях. в организациях. А вот 
дальше... дальше цепочка рвет
ся. Рабочие, колхозники оста
ются в неведении, не знают ис
тинного положения.

Закон о кооперации в СССР 
опубликован в печати. Руково
дители всех рангов, специа
листы. партийный, профсоюз
ный. комсомольский актив, аги
таторы. депутаты — все долж
ны выйти в трудовые коллек
тивы. обсуждать, беседовать.
разъяснять, изучать...

Вел

корр.
ни».

беседу 
В. ДУРОВ, 

Ленинского знаме*
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США. Груша нн остра иных 
жтрналаегоа, в которую входи
ли представители Австралии. 
Болгарии. Венесуэллы, Италии. 
Советского Союза и Финлян
дии. посетила ряд фермерских 
хозяйств в сельскохозяйствен
ном районе штата Ныо-Порк — 
живописном месте с лесистыми 
холмами и полноводным Гудзо
ном.

В речкой долине насчитыва
ется около 300  ферм. И со 
многими из них ученые Кор- 
веллского университета поддер
живают тесные связи. Специа
листы консультируют владель
цев хозяйств по многим вопро
сам — от порядка ■ проведения 
весенних работ до сбыта про
дукции.

Конечно, каждый нз журна
листов отдавал себе отчет в 
том. что информационное агент
ство США \ЮСИА), которое 
организовало поездку, выбрало 
самые преуспевающие хозяйст
ва. которым помогают н кото
рые поддерживают ученые Кор- 
неллского университета. Одна
ко, перед сотнями других аме
риканских фермеров стоят се
годня множество проблем, гла
вная среди них — рост конку
ренции среди мелких н сред

них хозяйств. На вопрос о том, 
как ее решить. журналисты 
должного ответа не получили.

НА СНИМКАХ: придорож
ный овощном магазин у одного 
нз поселков долины Гудзона. 
Здешкае фермеры гордятся 
своим трудом н умеют * подать 
товар лицом»:

управляющий фермой Нор
мана Грейга Г. Говард (справа) 
рассказывает иностранным жур
налистам о работе хозяйства.

Фото ТАСС.

На международные темы

С Т Е Р Х :  ч т о  э т о ?
Стерх — что это? Ученый-, 

орнитолог без занннкн ответит
— белый сибирский журавль, 
еще десять лет назад бывший 
на грани исчезновения. Тогда 
совместными усилиями совет
ских и американских ученьях 
этот вид птиц удалось спасти. 
Но вот на днях «родился» еще 
один СТЕРХ — третье совме
стное советско-американское 
предприятие. Именно так. в па
мять об успешном сотрудниче
стве двух стран, в  назвали свое 
детище его создатели. К тому 
же слово СТЕРХ как на рус
ском. так и на английском язы
ке составлено из первых букв 
слов, кратко характеризующих 
суть нового предприятия: Сис
темы Технологии Реконструк
ции Химии.

Учредители СТЕРХа со сто
роны США —  «Ханну эл л» — 
крупнейшая фирма в мире по 
производству систем управле
ния для промышленности, с со
ветской стороны — Министер
ство по производству минераль
ных удобрений. Соглашение 
было подписано президентом 
«Ханиуэлл». Майклом Р. Бон- 
синьором н министром Н. Оль
шанским.

51 процент долевого участия 
будет принадлежать советскому 
министерству, а 49  процентов
— австрийскому филиалу фир
мы «Ханиуэлл*. На первых по
рах в СТЕРХе будет работать 
около 40  советских сотрудни
ков и один американец — за
меститель генерального ди
ректора совместного предприя
тия.

В соответствии с условиями 
договора в Москве будет со
здан технический центр для 
инжиниринга, маркетинга сис
тем управления технологически
ми процессами, а также для 
обучения специалистов. Разра
ботка первоначальных проек
тов уже началась, их результа
том должен стать значительный 
подъем коммерческой деятель
ности СТЕРХа.

Как заявил М. Бонсиньор. 
первоначальный вклад его фи
рмы в СТЕРХ составит неболь
шую сумму — миллион долла
ров. Он полагает, что пред
приятие обеспечит оператив
ную прибыль за несколько пер
вых лет своей деятельности.

У советской организации да
вние традиционные связи с 
американскими фирмами, та
кими как «Дюпон». «Доу ке- 
мнкл», «Дженерал электрик», 
«Оксидентл петролиум*. Об их 
масштабах говорит такой факт: 
в нынешнем году США полу
чат из Советского Союза шес
той миллион суперфосфатной 
кислоты, а из-за океана в нашу 
страну поступит седьмой мил
лион тонн аммиака.

— Первейшая з а д а ч а  
СТЕРХа — модернизация со
ветских действующих устано
вок по производству минераль
ных удобрений, повышение их 
производительности с помощью 
современных систем управле-' 
ния и автоматики, созданных 
фирмой «Ханиуэлл», — отме
тил заместитель начальника 
Главного научно-технического 
управления Мннудобрений 
СССР Георгий Прнтько.— Сле
дующий этап — строительство 
заводов в нашей стране по вы
пуску систем автоматического 
управления технологическими 
процессами с перспективой вы
хода этой продукции СТЕРХа 
ыа мировой рынок.

— Нынешнее соглашение — 
прекрасная возможность для 
выгодного делового сотрудни
чества в области управления 
технологическими процессами, 
— сказал старший вице-прези
дент «Ханиуэлл» Джим Вер- 
рант. — СТЕРХ обещает зна
чительно расширить наше при
сутствие на советском рынке.

Г. ЛЕОНОВ, 
корр. АПН.
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Э  Т л т н и и к , »  ню ня
IIE P  HAM I l l 'O r r  .VMM A. 6  30  

—- м а а )т * . 8 15 « & < м ч г  *
и «а Нлиачя*. Док. ф :лим. 9 .30
— «Я люблю тебя. a i u k * .  Ф*>- 
tokoikvре. 9 .15 — С. Прокофи
ев. К ласс*чес кал симфоаия.
9 .5 0  — Открытке X IX  В ге се п г
■ o i гонф е'екцяя КПСС. По 
о ш п и и  — концерт кяслшбля 
песик ■ пляска нх. Л октем . 
17.20 — «Пятилетка: дела к 
люди*. 18.15 — «Наш сад*.
18.15 — «Сегодня в мкре*. 19.03
— «Играй, гармони*. 20 .03 — 
Ю. Чернавок. • Бригада*. 21 .00 
— «Время*. 22 .30 — *1 !ест а '8 8 *.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.20
— «Московское утро*. Док.
фждвм. 8 .30  — Выгтунлежве
Бол итого детского хора Госте* 
лерадяо СССР. 9 .00  — А. Пла
тонов. «В прекрасном и ярост
ном мере*. 9 .33  — С. Пров офи
са. Классическая ежмфоняя.
9 .50  — Открытие X IX  Всесоюз
ной конференции КПСС. 18.15
— «Музыкадиный киоск*. 18.45
— Ритмическая гимнастика.
19.15 — Областное телевидение.

•Вологда и «огогалн г* 2 0 0 0 — 
«Сто кон в ой ндча, а н ы ш д !* . 
20.15 — Тенине. Уимблдонский 
турнир. 21 .00  — «Бремя*. 22 .30
— «Бархатный сезон*. Худ. 
фнлим.

СРЕДА. 2 9  НЮНЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 6 .30

— «120 мажут*. 8 .3 5  — «Дай-

НА Ю Н П Ы Х  
ЭКРАНАХ

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИИ, 
ОРГАНИЗАЦИИ. СЕЛЬСКИХ СОВЕТОВ 

ВСЕХ ЖИТЕЛЕЙ ТОТЕМСКОГО РАЙОНА!

По территории района проложены 4 нитки газопроводов 
высокого давления, транспортирующих природный газ под 
давлением до 75 кг/см*.

Для обеспечения нормальных условий эксплуатации и 
исключения возможности повреждения газопроводов уста
навливаются охранные зоны, проходящие в 50 м от каждо
го газопровода с каждой стороны н на землях сельскохозяй
ственного назначения 25 метров. В охранной зоне газопро
водов без письменного согласия Юбилейного ЛПУ МГ ЗА
ПРЕЩАЕТСЯ:

— возводить любые пострзйкн н сооружения, складиро
вать корма ы удобрения, содержать скот, устраивать водо
пои, сооружать переезды через трассы газопроводов, устра
ивать стоянки автотранспорта, тракторов н механизмов, 
производить мелиоративные земляные работы, устраивать 
всякого рода свалки, выливать растворы кислот, солей н 
щелочей, бросать якоря, проходить с отданными якорями, 
цепями, ломами н тралами, производить дноуглубительные 
н землечерпальные работы, разводить огонь н размещать 
какие-либо открытые нлн закрытые источники огня.

К виновным в нарушении правил охраны магистральных 
газопроводов, если эти действия не влекут уголовной от
ветственности, мог\*т быть применены в качестве мер адми
нистративного взыскания предупреждение нлн штраф. Дол
жностные лица могут быть подвергнуты штрафу в размере 
до 50 рублей, граждане — до 30 рублей.

Руководители предприятий, организаций, колхозов н сов
хозов, граждане! ПРИ ОБНАРУЖЕНИИ ВЫХОДА ГАЗА 
на трассе газопровода примите срочные меры, предупреж
дающие ее воспламенение. Немедленно сообщите об обнару
жении места повреждения в близлежащие исполкомы ме
стных Советов, пожарные части, а также по телефону из 
Тотьмы 2-10-71. через нефтяников — 2-21-00.

Юбилейное линейно-производственное 
управление магистральных газопроводов.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИИ, 
ОРГАНИЗАЦИИ. СЕЛЬСКИХ СОВЕТОВ. 

ВСЕХ ЖИТЕЛЕЙ ТОТЕМСКОГО РАЙОНА!

По территории района проложен нефтепровод 
УСА — УХТА — ЯРОСЛАВЛЬ

По нему производится транспорт нефти под высоким да
влением. Для обеспечения его сохранности и пожарной безо
пасности установлена ОХРАННАЯ ЗОНА на расстоянии 
50 метров в каждую сторону от оси нефтепровода и границ 
его объектов. В охранной зоне нефтепровода без письменно
го согласования с Управлением Северными магистральными 
нефтепроводами категорически ЗАПРЕЩАЕТСЯ:

— возводить любые постройки н сооружения, произво
дить строительные н монтажные работы, располагать поле
вые станы, размещать свалки, устраивать стрельбища, про
кладывать дороги, устраивать переезды, разводить костры 
и т. д

Виновные в нарушении правил содержания охранной зо
ны нефтепровода подвергаются штрафу (должностные лица 
— до 50 рублей, граждане — до 30 рублей) или привле
каются к уголовной ответственности.

Руководители предприятий, организаций, колхозов, сов
хозов, граждане! ПРИ ОБНАРУЖЕНИИ ВЫХОДА НЕФТИ 
на трассе нефтепровода примите срочные меры, предупреж
дающие ее воспламенение. Немедленно сообщите об обна
ружении повреждения в ближайшие исполкомы местных 
Советов, пожарные части, а также по телефонам подразде
лений УСМН: Погорелово из Тотьмы 2-21-00, через КС 
2-10-71; Нюксеница — 2-14-39.

Управление Северными 
магистральными нефтепроводами.

■ик X IX  Bfrcqw uw l Т«^I 
щмк КПСС. 19.00—Климов ^

фревцми КПСС. 2100  — ,ц
XIX
КПСС. 2100  -  

мя*. 22.00 — К ноарсящ ц
•В».:« « Всегда за cjlii

откуют»** лица*. 9 .0 5 — Р. Солю 
цек*. «Трое ка красно* ковре*. 
Телеспектакли. 10.15 — «Время 
вдет с ва м * в строю*. 11 .00 — 
На Х1\ Всесоюзной кокфереп- 
и як КПСС. 16 .00— На X IX  Все* 
сою* ной конференции КПСС. 
16.15 — Концерт. 16.25 — «Ос
новы эков ома ческах зн авы !*. 
17.10 — «Гостия i s  будущего*. 
Пят и серийный худ. фклим для 
детей. З  а серия. 18.15 — Даек-

ВТО РЛЯ ПРОГРАММА. Ц  
— Конверт. 8 .50 — « к щ  ц 
деведа*. Док. фал им. | л  ч 
Н ем ений а зык. 1 а г*д «|^ 
в а в . 9 .50  — «Фактглав |*-г 
хина». Худ. фнлим дда щщ 
1-з серая. 10.55 — Н мац,
алых. 2-й год об утекав. Ujp.

ft
t *

teж т ~

• Бархатный сезон*. Худ 
13.05 — Мультфильмы.
• Кто войдет за Триипщ
Док. фнлим. 14.25 — «Иаоц I
летвоегм*. Фя л им-6тает. 14.1V-I 
Областное телеке деяке. ^  
фклим. «Земля Вологодткха* 
информационна* ярогравц 
19.00 — «Сельский час*. 9 |
— «Споковпай вочя, калывк» 
20.15 — Т е м п е . Уьмбдмяком 
ту ран р. 21.00 — «Время». &ц
— «Hkibo b  катер*. Худ. фалы 
23 .50  — Теквке. V a i i u a u i

f
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ту рвя р.

♦ ПоздравляемI
ВелнкодворскчЛ е е, 

д. Ваукодо, 
ПОПОВОП 

Ю лин Ивановне.
Милая мамочка, даУави 

жена, бабушка. Поздравляв 
60-летнем! Желаем крешда 
здоровья, долгих лет 
счастья.

Муж. дети, внуки.w
г. Тотъма. 

СУХАНОВУ 
Павлу Ивановичу. 

Поздравляем с 60-дгпкп i 
выходом на заслуженны! е 
дых. Желаем крепкого зяра 
вья и долгих лет жизни. 

Коллектив совхоза «Тоте» 
сш й».

ГОРПО отоваривает едет 
ков мяса комбикормами. ОЦ» 
щаться в контору гороо (д 
Ленина, 51).

ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАБОТУ:
Срочно МЕХАНИК. ТОВА

РОВЕД. СЕКРЕТАРЬ-МАШИ
НИСТКА. РЕВИЗОРЫ на »  
стоянную работу, БУХГАЛТЕ
РЫ  (на период декретного «- 
пуска) орсом Тоте некого лес
промхоза. Обращаться в отда 
кадров орса леспромхоза влм i 
отдел по труду* райисполком.

Срочно МАШИНИСТЫ I 
МАСТЕР по обслуживанию ка
нализационных насосных ста* 
циа, ИНЖЕНЕР по производст
ву на постоянную работу То
теме кнм РПУ ЖКХ. Обращать 
ся в РПУ ЖКХ или отдел ю 
труду райисполкома.

Срочно ЭЛЕКТРИК на пос* 
тоянную работу Тотемею! 
ПМК-1367. За справками об
ращаться в администрации 
1Ш К-1367.

Срочно КАПИТАН-МЕХА
НИК КС-100, ПОВАРА на су
да (оклад 180 рублей), ТО
КАРЬ, ЭЛЕКТРИК. КРАНОВ
ЩИК на гусеничный Kput 
РДК, ТРАКТОРИСТ, СТАР
ШИН БУХГАЛТЕР. ИНЖЕ
НЕР-ТЕХНОЛОГ по пассажир
ским перевозкам. Обращала 
в отдел кадров порта Тоши 
нлн в отдел по труду райиспол
кома .

ИНСТРУКТОР по прото* 
пожарной безопасности Тотем- 
ским хлебоприемным предприя
тием.

МАШИНИСТ башенного кра
на, ТРАКТОРИСТ на трактор 
Т-100 Тотемскнм участком уп
равления механизации ПСМО 
«Вологдагражданстрой». (Xv 
ращаться по адресу; уд. Лени
на, 46. Телефоны 2-25-8В, 
2-24-62. 2-24-43.

Газета выходит по вторникам, 
четвергам и субботам
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